
 
 
 
 
 
 
 
Jahreshauptversammlung SSV Altenbach, am 19.02.2010 
 
 
Pünktlich um 20h eröffnet OSM Johannes Kühn mit Gedenken an verstorbene Mitglieder die Jahres-
hauptversammlung 2010 im Schützenhaus des SSV Altenbach. Er begrüßte die anwesenden Ehren-
mitglieder Peter Pfeifer, Georg Dehoust. Danach wurde das Protokoll vom Vorjahr vorgelesen. 
Mit einem Jahresrückblick 2009 begann OSM Johannes Kühn seinen Bericht.  Positiv sah er die 
Beteiligung des Vereines am Umzug vom Mathaise-Markt 2009. Man beteiligte sich mit einem Wagen. 
Das Ostereierschießen, mit hervorragend äußerlichen Bedingungen, war ein voller Erfolg. Leider waren 
viel zu wenige Mitglieder aus den eigenen Reihen da, um die wenigen, anwesende Helfer zu entlasten. 
Das muss sich in Zukunft ändern. Am Landesschützentag in Wertheim war der SSV Altenbach ver-
treten. Die Bewirtung des Maibockfest wurde wieder durch den SSV Altenbach durchgeführt. An den 
Jugendspiele 2009 bot unser Verein Bogenschießen an. Die Resonanz war enorm und OSM Johannes 
Kühn bedankte sich bei OSL Peter Stang für die Ausrichtung. Das Festbankett zur 100-Jahrfeier ist ein 
voller Erfolg gewesen, es gab nur ein Problem mit den Sitzplätzen. Innerhalb einer halben Stunde 
waren alle Plätze belegt, auch reservierte Plätze. Man war dem Ansturm kaum gewachsen. OSM Kühn 
bedankte sich an alle Helfer und besonders dem SSV Schriesheim, der diese Veranstaltung mit 
einigen Mitgliedern tatkräftig unterstützte. Im Oktober wurde eine neue Veranstaltung, das Halloween-
Schießen, eingeführt. Es ersetzt das Nikolausschießen. Da kaum noch Kinder im Verein sind, war 
diese Veranstaltung in letzter Zeit kaum noch besucht. Die im November ausgetragene Ortsmeister-
schaft wurde wiederum erfolgreich absolviert. Das Königsschießen wurde leider von Mitgliedern kaum 
besucht, Danke darum an die vielen Nichtmitglieder, die diese Veranstaltung besucht haben. Es wird 
nur noch ein/e Schützenkönig/in ausgeschossen und dies wurde Claudia Zwaller. Vom OSM wurden 3 
Kreissitzungen wahrgenommen - zudem besuchte man Veranstaltungen befreundeter Schützenvereine 
in Dilsberg, Wilhelmsfeld und Schriesheim. Die Mitgliederzahl 2009 beträgt 127 Mitglieder, ein leichter 
Rückgang zu 2008. Es gab 13 Eintritte, 20 Austritte. Nun kam der Bericht des Sportleiters Peter Stang. 
Er merkte an, dass der Verein 21 Jugendliche hat, leider keiner aktiv sich an Wettbewerben beteiligt. 
Die jährlichen Ferienspiele wurden von 24 Jugendlichen besucht und das Interesse seitens der Jugend 
zum Bogensport ist vorhanden. Die Veranstaltung ist gut angekommen. Erfreulich war der Bericht des 
scheidenden Schatzmeisters Manfred Ehlen. Man konnte das Jahr 2009 im Gegensatz zum Jahr 2008 
mit einem leichten Plus verabschieden. Zum Punkt Aussprache zu den Berichten gab es keine 
Kommentare aus dem Gremium. Danach konnte der Kassenprüfer Hans-Jürgen Fuchs dem 
Schatzmeister eine hervorragende Kassenbuchführung bestätigen, geprüft wurde zusammen mit 
Kassenprüfer Florian Foitzik, und stellte den Antrag die Vorstandschaft zu entlasten. Die Entlastung 
wurde einstimmig von der Versammlung beschlossen. Nun schritt man zu den Neuwahlen. Bis auf den 
Schatzmeister Manfred Ehlen stellten sich alle anderen Vorstandsmitglieder wieder zur Wahl. Aber 
Johannes Kühn wird nur noch diese zwei Jahre als OSM kandidieren. Unter der Wahlleitung von Silvia 
Schüler wurde Johannes Kühn mit einer Enthaltung zum Oberschützenmeister wieder gewählt. Sein 
Stellvertreter SM Oliver Junghans wurde einstimmig gewählt. Die Wahl der Beiden wurde geheim 
ausgeführt. Per Handzeichen wählten dann die Versammlung Schriftführer Erich Stern mit einer 
Enthaltung, Schießleiter Peter Stang einstimmig, in Abwesenheit Jugendleiter Florian Folitzik 
einstimmig und als neue Schatzmeisterin Erna Stang einstimmig in den Vorstand. OSM Johannes 
Kühn verabschiedete mit einem kleinen Präsent Manfred Ehlen und dankte ihm für die Tätigkeit von 
über vierzig Jahre als Schatzmeister des Vereines. Nach den Wahlen wurden die Ehrungen für 
Mitglieder durchgeführt. Gerd Mees wurde für 40 Jahre Mitgliedschaft beim Sportbund, sowie dem 
Badischen Sportschützenverband geehrt und Marco Schilling bekam den kleinen bronzenen Greif 
durch den stv.KSM Erich Stern überreicht.  Zu Punkt Verschiedenes gab OSM Johannes Kühn die 
nächsten Termine und Veranstaltungen bekannt. Er beschloß die Sitzung um 22 Uhr. 
 


